

Fecha: 06-06-2024 10.000 Pág.: 8 Tiraje: Cm2: 670,2 VPE: \$1.611.816 Medio: El Sur Lectoría: 30.000 El Sur Favorabilidad: Supl.: No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Caso Ojeda: Venezuela acusa injerencia de "agentes chilenos' y descarta extradiciones

En secuestro y asesinato del exmilitar

## Caso Ojeda:Venezuela acusa injerencia de 'agentes chilenos' y descarta extradiciones

Fiscal general del chavismo habló de "presuntos venezolanos" involucrados en el crimen en nuestro país y exigió "reciprocidad" en la investigación alGobierno de Gabriel Boric.

Por Agencias/Redacción cronica@diarioelsur.cl

la, Tarek William Saab, ase-guró ayer que el secuestro y asesinato del exmilitar venezola-no Ronald Ojeda en Chile fue una no konaid Ojeda en Chile riu una operación para "enturbiar" las re-laciones entre ambos países, y se-ñaló como posibles responsables a cuerpos de inteligencia chilenos y extranjeros "con intereses espu-rios", además de descartar una posible extradición de ciudadanos venezolanos que pudieran estar involucrados en el crimen.

"Consideramos que el homici-dio de Ojeda se trata de una opera-ción de falsa bandera. Una opera-ción que tenía como objetivo en-turbiar las relaciones entre Chile y Venezuela, justo cuando ocurría un importantísimo acercamien-to", aseguró Saab en televisión.

to", aseguró Saab en televisión. El fiscal dijo que "existen personas involucradas en todas las etapas del hecho", aunque no han sido identificadas, y que "pueden pertenecer a organismos de inteligencia de terceros países". Añadió que, "en vista de la gravedad de los hechos" y de la participación de "presuntos venezolanos", la Fiscalía de su país abrió una investigación propia "para fa-

cilitar la recaudación de la infor-mación solicitada por Chile". Sin embargo, Saab recordó que Venezuela no extradita a sus con-Venezuela no extradita a sus con-nacionales, por lo que, en caso de capturar a los responsables, estos serán juzgados en el territorio na-cional con base a "la evidencia re-cabada por la Fiscalía de Chile", aunque -aseguró-nuestro país no ha entregado "absolutamente na-da" de información sobre el caso. El exteniente venezolano asesi-nado, asilado en Chile; se definíaco

nado, asilado en Chile, se definía como ex preso político en sus redes sociales. Fue secuestrado el 21 de febrero de su domicilio por tres per-sonas que simularon pertenecer a la PDI y su cuerpo fue hallado en una maleta bajo una losa de cemen-to en una toma 10 días después. En una reciente visita a Chile

de una delegación del Ministerio Público venezolano, "nuestros di-rectores ratificaron ante sus homólogos chilenos la disposición de cooperar. Seguimos a disposi-ción de la Fiscalía de Chile para lo que necesite, pero exigimos reci-procidad. Esperamos que nuestra solicitud de asistencia penal internacional sea respondida con la misma diligencia que nosotros hemos actuado ante las solicitudes de Chile", acotó Saab. El fiscal del chavismo afirmó

que nuestro país, mediante sus "ca-nales oficiales, policiales o de la Fiscalía, no ha querido facilitar infor-mación que permita la localiza-ción de los sospechosos, que dicen ellos, estarían en Venezuela".

## LA DEMANDA DE CHILE

El 12 de abril la ministra del In-erior, Carolina Tohá, afirmó que el Gobierno "demandará que Ve-nezuela cumpla sus responsabili-dades" en relación con el caso de Oieda.

La ministra reaccionó tras de claraciones del fiscal Héctor Ba rros a un programa de televisión donde insistía en la hipótesis que el homicidio fue un acto político orquestado desde Venezuela, aun-que sin aportar pruebas, y relacio-naba el hecho criminal con el ac-

hada el necho criminal con el ac-cionar del Tren de Aragua. Hasta el momento, el único im-putado por el secuestro y homici-dio de Ojeda es un joven de 17 años, también venezolano, que permanece en un centro juvenil desde marzo, mientras que otros dos sospechosos fueron identificados y tienen una orden de detención vigente, pero se encuen-tran prófugos de la Justicia.

Ojeda, que fue asesinado en fe-brero en Santiago, era disidente del Gobierno de Nicolás Maduro



El fiscal general venezolano negó que Chile esté colaborando con la investigación del asesinato de Ojeda.

se encontraba como asilado político en Chile. "Venezuela es el más interesa-

do en que se esclarezca totalmen-te este hecho", indicó Saab ayer y agregó que "esperamos que nues-tra solicitud de asistencia penal internacional sea respondida. Es clave esto, tener acceso al expediente, tener acceso a las actas, po-der entrevistar a los familiares, poder entrevistar a los testigos,

poder reunirse con los fiscales". Las primeras reacciones en Chile vinieron desde el Congreso. El presidente de la comisión de Seguridad del Senado, Iván Flores, dijo que la acusación de Saab es "gravísima", porque "está hablando de agentes del Estado

chileno como partícipes de un asesinato" que tiene un "móvil político de una persona que estabae n la lista negra por parte de la dictadura de Venezuela.

El diputado Jorge Alessandri (UDI) añadió que "en un país serio como Chile, al que le cuestionan su sistema de justicia por un Gobierno estraniero, esto consti-Gobierno extraniero, esto constituye un escándalo internacional".

## SIN COLABORACIÓN

Desde el Gobierno, el subsecreta-rio del Interior, Manuel Monsalve, respondió que "en una investiga-ción criminal, lo que importa es la evidencia, y la evidencia la tiene el Ministerio Público chileno y ade-más tiene un alto nivel de avance en la investigación, Primero, Chile tiene instituciones sólidas, profe-sionales, que llevan adelante inves-

tigaciones basadas en evidencia". Agregó que "no nos correspon-de comentar hipótesis ni en Chile ni en extranjero (...) Hay una persona que fue secuestrada y ase-sinada, es evidente que es un caso smala, es evidente que es un caso policial. Respecto a la confianza (en la colaboración de Venezuela), lo que espera Chile es que Vene-zuela colaborar y colaborar signi-fica colaborar con hechos, no solo con declaraciones, y los hechos que a nosotros nos interesan, que es la ubicación y detención de dos personas (en Venezuela)que ha solicitado la Fiscalía, esa colabora ción todavía no se concreta".